

# REVOLUCION SOCIALISTA FUDE

AGRUPACION FUDE BARCELONA - N° 7 20 ENERO - 1968 - 5 ptas.

## LAS LUCHAS ESTUDIANTILES ACTUALES Y LA NECESIDAD DE LA CENTRAL SINDICAL ESTUDIANTIL

El primer día de clase del segundo trimestre en la Universidad de Madrid significó continuar la huelga indefinida de Diciembre, es decir, mantener la continuidad de la lucha. La respuesta del Gobierno, al clausurar Ciencias Políticas y Económicas y sancionar con pérdida de matrícula a los 7.000 estudiantes de dicha Facultad mostró que estaba ya preparado para tomar esta medida, pero también, y esto lo hemos visto todos los estudiantes, se puso en claro su impotencia para contrarrestar el avance continuo del doble poder, del poder estudiantil en la Universidad con el objetivo de transformarla y someterla al control de las masas explotadas.

La respuesta de los universitarios de Madrid fué y sigue siendo contundente y precisa. Las medidas represivas de la burguesía, la ocupación policiaca de la Universidad lejos de intimidar a los estudiantes, los estimulan y animan a buscar métodos más adecuados de lucha. Hostigamiento implacable a la policía, Asambleas permanentes, manifestaciones en el centro de la capital y en los barrios obreros, como Atocha, ocupaciones continuas de los locales y Escuelas, Facultades y Colegios Mayores. El SDEUM, lento, paralizado por los sectores reaccionarios y la falta de objetivos precisos o la inconsecuencia de llevar a cabo los que se dió en los "7 puntos", ha sido y está siendo para la base estudiantil un punto de apoyo para reunirse en las Asambleas, y discutir allí las medidas.

Todas las asambleas convocadas por el SDEUM eran puntos de concentración. Los dirigentes reaccionarios hablaban y hablaban y entretanto dos, tres, cuatro mil estudiantes discutían entre sí, por grupos, por filas de asientos, etc., qué había que hacer al salir, cómo enfrentar, hostigar y vencer a la policía, desarrollar los piquetes de huelga. Se proponía luego la continuación de la huelga, se tocaba a la Mesa... y entonces comenzaba la lucha. Esta ha sido y está siendo una característica importante de las movilizaciones actuales: funcionamiento sindical, por un lado, en asambleas abiertas y celebradas a través del S.D. y funcionamiento político, íntegramente político, de la base que aprovecha la oportunidad y la facilidad de concentrarse para decidir cómo actuar. Una vez más se demuestra que la dirección sindical - una parte importante de ella- es incapaz de responder a nada de lo que madura y siente la masa universitaria. Solo cuando hablaban delegados sindicales revolucionarios, se establecía inmediatamente un cable de unión entre Mesa y asambleístas. Solo cuando los delegados pidieron a la Asamblea que reivindicara el Frente Obrero-Estudantil, que los estudiantes pidieran la ayuda y apoyo del proletariado, por ser esta una lucha política y no académica o profesional, solo cuando se firmó a las Comisiones Obreras a intervenir la Universidad y solo cuando se lanzó un llamado general a la creación de una Facultad Libre de PFE, los miles de estudiantes congregados se sintieron identificados con los que hablaban; apoyaron, intervinieron y se fundieron con su dirección.

La lucha se ha generalizado. Sin un organismo único -Central Estudiantil- no ha sido una generalización armónica, al minuto, como era necesario. Pero el movimiento ha ido extendiéndose y hoy es un hecho nacional. Y es necesario ver que la solidaridad con la Facultad madrileña clausurada es en realidad un sentimiento de solidaridad, no hacia

las consecuencias económico-profesionales del cierre, sino hacia la lucha violenta y los métodos revolucionarios, hacia los objetivos -Facultad Libre- y en general un enfrentamiento contra el gobierno y la estructura capitalista, que si no se consolida aún es por la rémora que significan sindicatos democráticos distritales, frenados por elementos reaccionarios, confusos, o persistentemente conciliadores como los del P.C.; la falta de coordinación y unidad programática al nivel necesario para responder a todo lo que grandes sectores del estudiantado están expresando, es otro factor que traba y dificulta la armonización nacional del movimiento estudiantil y su cada vez más necesaria unión al movimiento obrero.

El funcionamiento político de los universitarios -no solo en Madrid sino en todos los distritos donde avanza la lucha, como Barcelona- en las asambleas sindicales muestra la necesidad de la Central Sindical Estudiantil con un programa político revolucionario; si no, no se puede mantener la continuidad de las luchas; sin organismos y sin programa, sin una perspectiva que es el derrocamiento del régimen no se puede mantener el espíritu de lucha y combatir al mismo tiempo el desánimo de ciertos sectores, la confusión, el oportunismo, etc. Sin la Central Estudiantil se deja el movimiento en manos del empirismo, de la iniciativa empírica o del movimiento espontáneo. El objetivo de la VI<sup>a</sup> REUNION NACIONAL PREPARATORIA Y COORDINATORIA ha de ser pues fijar las bases para un Congreso Nacional de Estudiantes de donde surja la Central Sindical Estudiantil a escala nacional, con un programa básico que incluya las reivindicaciones académicas profesionales, económicas y que apoye el Frente Obrero Estudiantil, la Central Sindical Única y la lucha anticapitalista. Esta es el objetivo de todos los cuadros sindicales en la VI<sup>a</sup> RNPC. Pero mantener el objetivo de la Central Estudiantil, mantener su programa y mantenerla a ella misma contra todo intento de destrucción por parte del capitalismo o de sectores reformistas o oportunistas, exige de toda la vanguardia estudiantil organizarse ella en frente único, como parte de toda la vanguardia revolucionaria; organizarse políticamente como tendencia nacional para la construcción del Partido Obrero Basado en los indicatos.

A este respecto, consideramos necesario puntualizar que "REVOLUCION SOCIALISTA", órgano de FUDE-Barcelona, se solidariza con el Manifiesto de FUDE de fecha 8-1-68, en el que la consigna Partido Obrero Basado en los Sindicatos, aparece por vez primera, retomada de la IV Internacional, consigna que define mejor que "Partido Revolucionario de Masas" la forma concreta en que creemos que ha de darse la construcción de la nueva dirección de la revolución española. Llamamos a toda la vanguardia a leer y discutir este Manifiesto dirigido a las masas explotadas y que define claramente las tareas de FUDE y de toda la vanguardia.

Fijando como objetivo particularmente necesario la Central Sindical Estudiantil, -objetivo en el que ha de volcarse toda organización estudiantil de vanguardia y pedir el apoyo de Comisiones Obreras y de Partidos Obreros- insistimos en que su mantenimiento con un programa anticapitalista requiere su inserción en la lucha de todos los sectores explotados, y para ello la organización de la vanguardia en un Partido Obrero basado en la Central Estudiantil, en la Central Obrera y en todas las formas sindicales revolucionarias de las masas, en las que se desenvuelve la intervención contra el capitalismo.

El doble poder está avanzando a pasos gigantescos en la Universidad. Ante el cierre de Economicas de Madrid, FUDE extendió la consigna de ACULTAD LIBRE, por un lado, y GOBIERNO ESTUDIANTIL de OCUPACION de la Facultad cerrada, por otro. La Facultad Libre se está imponiendo con cursos sobre marxismo, cursos progresistas sobre todas las asignaturas, en otras Facultades, en Academias, en Colegios Mayores, en la calle. Es el doble poder. El Gobierno de Ocupación de la facultad es la respuesta adecuada al cierto. No puede ser una acción aislada de los estudiantes de CC.PP.EE, sino una acción concertada de todos los estudiantes de España que apoyen la ocupación forzosa de la facultad y su puesta en funcionamiento bajo control estudiantil y de los profesores progresistas. Y no sólo de los universitarios: Comisiones Obreras tiene que pronunciarse, enviando delegaciones y participando en los cursos de la "Facultad Libre", organizando conjuntamente el Gobierno de Ocupación de CC.PP.EE. El cierre de la facultad de Filosofía y Letras, y el probable de la de Ciencias (en total cerca de 22.000 estudiantes y 500 profesores) exige las mismas consignas y la Huelga general indefinida en todas las

## HACER FUNCIONAR LA "FACULTAD LIBRE DE ECONOMICAS" CON EL APOYO Y PARTICIPACION DE TODOS LOS ESTUDIANTES Y DEL RESTO DE LAS MASAS EXPLOTADAS

La continuidad de las luchas en Madrid inmediatamente despues de vacaciones, los metodos empleados por los estudiantes de enfrentamientos violentos contra la policia, la respuesta de amplios sectores del estudiantado de toda Espana, Barcelona, Oviedo, Zaragoza, Sevilla, Valencia, Santiago, Malaga, Santander, Valladolid, Bilbao estan mostrando su decision y voluntad de arrancar por todos los medios al capitalismo las reivindicaciones inmediatas.

Franco y el capitalismo se sienten totalmente incapaces para contener el movimiento que se generaliza, a pesar de todas las medidas represivas tomadas, como cierre de Economicas, Politicas y Filosofia en Madrid, encarcelamientos masivos sin cargos concretos, suspension de matricula, incoacion de expedientes, etc.

Estas medidas lejos de amedrentar y contener, estan impulsando aun mas a llevar adelante la lucha y a sostener por todos los medios los organismos y las reivindicaciones ya logradas, y que son las que estan dando confianza y seguridad a la masa estudiantil para seguir luchando por todos los objetivos: reapertura de las facultades cerradas, fuera la policia de la Universidad, libertad para todos los contenidos, libertades democraticas, eliminacion de expedientes tanto de alumnos como de profesores desde el 1939, unir la lucha estudiantil con la del proletariado, organizacion de la "Facultad Libre de Economicas y Politicas", etc.

Es en las Asambleas donde los grupos de estudiantes discuten como aplicar el "programa de los 7 puntos" en las luchas de ahora, ligandose a los sectores mas revolucionarios del Sindicato, y pasando por encima de todos los que quieren contener. Por eso, a pesar aun del empirismo en que se desenvuelve todo el movimiento estudiantil, por la falta de organismos politicos que coordinen y centralicen las acciones, se dan ya formas de lucha y consignas que muestran un gran avance con respecto a las luchas anteriores. Como ha sido la iniciativa de organizar la "Facultad Libre" de Economicas, aprobada masivamente en una Asamblea de distrito con 5.000 estudiantes, y su puesta ya en funcionamiento.

Como deciamos en nuestra octavilla del 15-1-68, nuestra respuesta en Barcelona, debe ser organizar asambleas, mitines, huelgas a traves de los organismos que ya existen, como C.E.S., grupos de vanguardia, en Frente Unico con FUDE, coordinando y elevando todas las luchas que se han llevado ya en Barcelona, como ha sido la ocupacion y el asalto al Decanato de Filosofia y Letras y las manifestaciones hechas en solidaridad con Madrid. No tiene sentido, que en todos estos dias de lucha, ninguno de los grupos se haya pronunciado con octavillas, llamados, orientaciones.

FUDE apoya incondicionalmente la decision de poner en funcionamiento la "Facultad Libre" y llama a todos los grupos revolucionarios, tanto estudiantiles como obreros a que den todo su apoyo y solidaridad a esta conquista, sacando escritos, convocando asambleas, organizando manifestaciones y huelgas, enviando delegados de las universidades a las fabrinas y a los barrios, y de estos a la Universidad, impulsando al Sindicato y hacer que se pronuncie con escritos, apoyando todas las decisiones que se tomen. El SDEUB debe enviar delegados a Madrid para discutir con el SDEUM el funcionamiento que debe tener las facultades. Todas las organizaciones revolucionarias estudiantiles y obreras han de participar tambien en estas discusiones, Comisiones Obreras, Comisiones Obreras Juveniles, Comites de Fabrica y de Barrio, Sindicatos campesinos y mineros clandestinos, etc. De todas estas discusiones ha de salir el funcionamiento mas elevado de esta universidad. Y el funcionamiento mas elevado es: enseñanza del marxismo, la dialectica de la historia y de la naturaleza, planificacion de la economia al servicio de las masas explotadas, historia del

**LEA Y DIFUNDA "COMUNA"  
"REVOLUCION SOCIALISTA"**

movimiento obrero mundial, puesta de la universidad al servicio de la mayoría explotada bajo el control de obreros y estudiantes. Solamente actuando así, con toda nuestra audacia, con toda nuestra seguridad, fundidos al proletariado podemos dar continuidad y perspectiva a las luchas actuales. El proletariado ha demostrado que tiene la capacidad histórica, como lo muestra la existencia de 15 Estados Obreros, en los que más del 80% de la propiedad está estatizada, nacionalizada. Por eso la solución progresista a la crisis de la universidad capitalista es un Gobierno Obrero-Estudantil de la universidad. Hay que llamar entonces al proletariado a que apoye y a que acuda a la "Facultad Libre" para organizarse conforme a sus intereses.

Apoyamos la creación de la "Facultad Libre" y llamamos a toda la vanguardia a apoyar y a organizar su funcionamiento en interés de la mayoría del país, que es la masa explotada. Pero apoyamos también, al mismo tiempo, la medida que nuestros compañeros de COMUNA ven necesaria ahora, que es la de OCUPAR LOS LOCALES DE ECONOMICAS Y POLITICAS, y ahora de FILOSOFIA, y organizar dentro "Facultades Libres". Los estudiantes no tienen por qué ir a los Colegios Mayores, ni a las casas particulares para dar ahí las clases. ¡Tenemos ya locales, que son nuestros! ¡Hay que organizarse y ocuparlos! ¡Rechazamos resueltamente las medidas reaccionarias del gobierno de Franco! Para ocupar debemos desarrollar y construir los organismos que pueden ser el sostén de esta ocupación, Central Sindical Estudiantil que centraliza a todos los estudiantes de los diferentes distritos y que va a permitir intervenir mucho más audazmente, Piquetes de Ocupación, Gobierno de Ocupación elegido en Asambleas Permanentes de Ocupación. Esta lucha tiene que acelerar también la construcción más elevada del Frente Obrero-Estudantil, que funciona ya empíricamente, como lo demuestran las movilizaciones de Barreiros en diciembre en apoyo a los estudiantes. Frente Obrero-Estudantil, como parte del Frente Único de todos los masas explotadas contra el capitalismo.

La ocupación hay que organizárla desde fuera, discutiendo previamente en Asambleas de Distrito. ¡Que todos los estudiantes, individualmente o en grupo participen en la discusión abierta de como organizar la ocupación, organizando y distribuyendo la lucha, y como defenderla posteriormente ante los ataques de la Policía o de los grupos contrarrevolucionarios, como Defensa Universitaria. Lo más importante es llevar la discusión en la Asamblea de como y cuales organismos construir para seguir la lucha. El balance de las luchas debe ser, organismos, organismos, Comités conjuntos, declaraciones, llamados, Central Sindical Estudiantil, Congreso Nacional de Estudiantes Revolucionarios, Frente Obrero-Estudantil, frente único del Sindicato Democrático con Comisiones Obreras, etc. Hay que elevar la organización del poder obrero-estudiantil frente al poder constituido de la burguesía. Construir nosotros mismos, junto a obreros, intelectuales, profesores, nuestros organismos, nuestro funcionamiento en la universidad.

En esta lucha tiene mucha importancia la acción que se está llevando en Barcelona porque alienta e impulsa a nuestros compañeros de Madrid. Tenemos que discutir en todas las Asambleas cual debe ser el funcionamiento que se tenga en Madrid y el modo de llevar la ocupación. Tenemos que discutir todo esto y enviar nuestra solidaridad con Delegados, a través del SDEUB, con resoluciones. Aunque no se cierre ninguna facultad en Barcelona hay que discutir qué hay que hacer en Madrid. Porque estas luchas nos van a permitir organizarnos, elevar el nivel de comprensión, de capacidad de prever cual es la disposición agresiva del gobierno capitalista y cual debe ser la respuesta del estudiantado, como sector explotado.

(viene de la página 9)  
cón.

Este es el papel que FUDE, como Agrupación Revolucionaria Estudiantil, a través de su órgano central COMUNA y de REVOLUCIÓN SOCIALISTA en Barcelona, se dispone a llevar para responder a este proceso que se está dando y que es un paso muy importante en la construcción de los organismos de clase en los barrios, como parte de la construcción de la dirección en todo el país. La consigna de PARTIDO OBRERO BASADO EN LOS SINDICATOS, que FUDE ha hecho suya a través del MANIFIESTO DE FUDE, es nuestro objetivo central en la construcción del órgano que canalice, centralice y dirija a escala nacional la lucha por la toma del poder por el proletariado y la instauración de una República Socialista. Esta consigna hay que llevarla. Comité de Barrio, como a todos los frentes de trabajo.

(viene de la pagina 2)

Universidades españolas.

En Barcelona, la lucha de los estudiantes de Filosofía, en especial, es el centro mas elevado. Hay que tener e utilizar los mismos métodos: ocupar decanatos, expulsar físicamente a los Decanos y profesores reaccionarios, organizar piquetes de ocupación y de ataque que dirijan las manifestaciones, sajar rehenes como respuesta a las detenciones, y sobre todo extender la huelga a todo el distrito, y proclamarla indefinida, como decíamos en nuestra octavilla. Es absurdo que ningún grupo político se haya pronunciado, aun como tal grupo, sea "U.P." o "Acción Política", mientras teorizan sobre las fuerzas que tienen unos u otros; como es criminal que un sector de C.E.S., mientras se cierran facultades y se ocupan otras, y el SDEUB boicoteen, se ponga a discutir si el frente único con FUDE no es una maniobra. Les pasa la lucha por las narices y no la ven. Solo se ven a ellos mismos. Hay que pasar por encima del SDEUB y los sectores ~~que~~ huelgas del mismo, agentes de la burguesía. Pronunciarse independientemente, organizar Piquetes de Huelga, organizar Asambleas Libres, ¡imponerlas!. Llamar a Comisiones Obreras a pronunciarse y a intervenir: ¡Huelga General indefinida, y su mantenimiento a través de Asambleas Permanentes! ¡Intervención del proletariado y Frente Único de toda la vanguardia estudiantil para llevar a delante los métodos revolucionarios de nuestros compañeros de Madrid! El SDEUM, el SDEUB y todo el Sindicato Democrático de todos los distritos, deben organizarse para responder en esta línea, y además ser la base para la futura Central Estudiantil, que se va a ver fortalecida y con un sentido exacto de su papel al responder nacionalmente con la vanguardia política a la cabeza, a las luchas actuales y futuras. El desarrollo de la Huelga, de las ocupaciones, de las "Facultades Libres", la preparación de Gobiernos Estudiantiles de ocupación de Facultades controladas por el capitalismo, y la intervención proletaria e intelectual, son puntos de apoyo concretos para toda la vanguardia en la preparación de la VI Coordinatoria, de la que surja la Central Sindical Estudiantil, con el programa para las luchas actuales y la perspectiva de continuarnos y extenderlas, junto con la clase obrera, en Frente Único Obrero-Estudantil anticapitalista.

Barcelona, 20 enero 1968

## SE HA REALIZADO EL CONGRESO MUNDIAL DE ESTUDIANTES PERSAS EN EL QUE HA PARTICIPADO FUDE

Saludamos con gran alegría y fraternidad revolucionaria la celebración del Congreso Mundial de estudiantes iraníes, entre los días 2 y 3 de enero en Frankfurt (Alemania). Este Congreso, en que ha participado FUDE, ha tenido una importancia inmensa por todas las resoluciones que en él se han sacado contra el Sha, el capitalismo, el imperialismo y la burocracia soviética. La participación de FUDE durante toda la celebración del Congreso, responde a la autoridad ya ganada mundialmente por su programa de Revolución Socialista. Con sus aplausos y puesta en pie de todos los delegados después de la intervención de nuestro compañero de FUDE, mostraron todo su apoyo y solidaridad a nuestro programa y objetivos. FUDE saluda y agradece esta invitación, y expresa todo su apoyo y solidaridad a la política anticapitalista y antimperialista seguida en el Congreso y a sus resoluciones más importantes, como el unir sus luchas a las del proletariado y campesinado en Iran, su decisión de salir de la U.I.E. y luchar por una nueva Organización Estudiantil Revolucionaria Mundial, con el programa anticapitalista y antimperialista. Saludamos la adhesión del Congreso a la propuesta de FUDE de condenar públicamente a Franco y al capitalismo español, que expresa a un nivel elevado la necesidad de echar abajo al capitalismo y al imperialismo a escala mundial.

NIVA EL CONGRESO MUNDIAL DE ESTUDIANTES PERSAS, CON LA PARTICIPACIÓN DE LA AGRUPACIÓN ESTUDIANTIL REVOLUCIONARIA FUDE!

# LAS DETENCIONES DE BURECRATAS EN CUBA, EXPRESA UN PROCESO MAS PROFUNDO: LA REVOLUCION POLITICA EN EL ESTADO OBRERO CUBANO

Las medidas tomadas recientemente por Fidel Castro contra un sector del Partido Comunista y de la administración, que se oponen a la necesidad de la lucha armada, queriendo mantener la linea de coexistencia pacifica con el imperialismo y el capitalismo, dictada por la burocracia soviética, y que se oponen al estímulo material socialista para el desarrollo de la economía, estando por el estímulo material, por las diferencias salariales, por las primas de producción, por la diferenciación social, etc... es una expresión muy elevada del proceso que está viviendo la Revolución cubana. Un proceso en el que no se trata ya fundamentalmente de luchar contra la propiedad privada (aunque existen sectores campesinos en los que rige la propiedad privada de la tierra) sino de luchar contra determinados sectores dentro del Estado Obrero Cubano, que se oponen al desarrollo de la Revolución Socialista, impidiendo la participación de las masas trabajadoras en la política del Estado Obrero, en la planificación económica. En contra estos sectores que están ligados directamente al aparato administrativo, que administran las fábricas, las tierras colectivizadas que están en los ministerios, que están en el Partido Comunista, en las Juventudes Comunistas, contra quienes va dirigida esta lucha.

El Estado Obrero cubano, en el sentido de desarrollo en que se encuentra, para avanzar necesita formas de organización social de las masas, en las que estas puedan decidir yesar sobre la organización social de las masas, sobre la política a seguir, sobre las relaciones políticas y económicas con otros países, sean estados obreros, sean países capitalistas. Las masas deben intervenir y es necesaria su intervención sin límites para el avance de la Revolución en Cuba, como parte de la Revolución Mundial.

Esta necesidad objetiva de intervención orgánica de las masas, se veía y se ven frenadas constantemente por sectores que están metidos en el aparato administrativo, ostentando poder político. Es decir sectores que utilizan su ubicación en el Estado Obrero, para impedir la organización revolucionaria de las masas. Por eso este grupo que ha sido purgado ahora, estaba contra el estímulo material socialista. Porque para que ellos defendiesen su derecho a existir como sector privilegiado, debían defender el derecho a los privilegios, a la diferenciación social. Dejando esos privilegios amparándose en la economía: "A cada empleo un salario". Y ellos eran los especialistas en "administrar la sociedad" constituyéndose así en un sector privilegiado. Esta diferenciación social (la diferenciación económica es diferenciación social) era ajena totalmente al espíritu de las masas, al sentimiento comunista y a la vida comunista de las masas cubanas.

Por eso esta medida de ahora de Fidel Castro, que es continuación de otras anteriores es resultado de un proceso que nace en la misma estructura del Estado Obrero Cubano. En todas las fábricas, en las tierras, en la Universidad, las masas revolucionarias cubanas, vienen llevando una lucha permanente contra todo privilegio, contra todo intento de separación, de ponerse por encima de ellas, para defender unos intereses parasitarios. La lucha por la igualdad de salario que era una consigna que defendía "Che Guevara" contra la oposición de Nicanor y que este ha rectificado después y la ha constituido oficialmente, no sido una conquista de las masas cubanas. Han sido las masas cubanas quienes han rechazado la diferenciación de salarios, como han sido ellas quienes han rechazado el estímulo material en todas sus formas. No ha sido una imposición de la dirección. Fidel Castro ha encontrado la fuerza social en el pueblo cubano, para purgar a Aníbal Escalante y a los otros. Porque además la burocracia soviética apoya a Aníbal Escalante y el sector de derecha del Partido Comunista. La fuerza de Castro y de su equipo revolucionario no ha sido militar sino social. El se ha apoyado en una base objetiva que existe en las masas cubanas de rechazo a la coexistencia pacífica, de rechazo al estímulo material. Las masas cubanas quieren avanzar y están dispuestas a avanzar en la revolución. En su conciencia está apoyar incondicionalmente la Revolución Mundial. Quieren apoyar y están decididas a organizar el Estado Obrero Cubano, a organizar la producción, a organizar su vida, conforme a esos intereses. Ellas no lucharán contra

intereses particulares, sino por los intereses de todo la humanidad explotada. Esa es la fuerza inmensa que impulsa a Fidel Castro a adoptar estas medidas. Si no fuera así, la burocracia soviética y el imperialismo yanqui hubieran ya golpeado a Cuba, atacado y eliminado directamente a Fidel y a su equipo invadiendo Cuba. Si la contrarrevolución mundial viese que Cuba dependiese de Fidel lo hubiesen eliminado. Pero ellos ven quién son las masas revolucionarias quienes defienden el Estado Obrero Cubano y le hacen avanzar. Y existe ya dentro de la masa cubana una corriente que tiende a organizarse y a elevarse, y que hace suya la lucha que llevaba Che Guevara contra la burocracia soviética, contra la conciliación de los PC, por el desarrollo de la Revolución Socialista. Esta corriente organizada es la tendencia neovariista trotskizante, que es la que está precionando directamente, diariamente, al equipo revolucionario de Fidel Castro, para seguir adelante. Por eso Fidel Castro toma otras medidas porque encuentra en su equipo y en esta tendencia quién representa a los intereses de las masas cubanas el apoyo necesario. La seguridad política, que es necesaria para hacer esto, no la tiene Fidel por si funciona la otra. El Partido Comunista Cubano, que no es el Partido Comunista de Lenin, ni la tiene y no sus cualidades individuales. El encuentra la seguridad en el proceso que se está desarrollando por toda Cuba. Es todavía empírica su seguridad, porque no viene de un funcionamiento científico, de una comprensión científica del proceso, de un programa y de unos objetivos revolucionarios.

Pero en este periodo ya para el desenvolvimiento del Estado Obrero Cubano son necesarias las formas de organización social de las masas, Comunas, Consejos obreros, Comités Revolucionarios, Comités de Zonas, avanza para seguir avanzando. La lucha contra todo tipo de operación burocrática existe que son las masas quienes deciden qué hay que producir, como hay que organizar la producción, qué salario hay que pagar, qué política exterior llevar, horarios de trabajo, etc. Y para esto las masas necesitan desarrollar y elevar sus propios organismos, donde analicen, discutan y resuelvan. Las formas más elevadas de estos organismos son los Soviets, como funcionaron en la Unión Soviética del 17 al 24, en que traen la población a través de sus delegados intervenían, discutían, resolvían y ejecutaban. El Soviet reúne todos los poderes que el capitalismo tiene separados: legislativo, ejecutivo y judicial. Es por eso la forma más elevada de la democracia proletaria. Este es el estado actual del desarrollo de la Revolución Cubana. Por eso el calificativo de este proceso, es de Revolución Política, que lo definió Trotsky como el proceso necesario que iban a seguir los Estados Obreros para desembarazarse de la burocracia dominante.

Pero aún con la inmensa fuerza de las masas cubanas, la falta de dirección consciente de organismos al nivel que es necesario, la falta de Soviets en Cuba, hace que el proceso sea contradictorio. Por eso todavía se da la contradicción de la falta de democracia sindical en Cuba, de libertad de partidos obreros revolucionarios de democracia proletaria. Y por eso también, se da la conciliación de Fidel C. con los jerarcas de la Iglesia, lo mismo que el ofrecimiento de Fidel C. a Barrientos de cambiar el cadáver del Che por cien prisioneros, que sólo tiende a confundir, mostrando que el Che ha sido muerto en Bolivia, cuando en realidad fue eliminado políticamente, más físicamente por la burocracia soviética y la derecha del P.C. en abril del 59, porque se oponía a la política de coexistencia pacífica..

“Pero la fuerza y la decisión de las masas cubanas, que recogen y hacen suya la fuerza inmensa de la revolución mundial es superior a toda trama burocrática, superior a toda la fuerza militar del capitalismo y del imperialismo. Por eso las masas cubanas se sienten seguras de sí mismas y avanzan en la Revolución Política, buscando la alianza con la Revolución Mundial, buscando el Frente Único con todas las fuerzas revolucionarias del mundo para abatir lo que queda de capitalismo y a las burocracias de los Estados Obreros. Esta situación y este proceso que vive Cuba hace que sea uno de los centros fundamentales de la Revolución hoy. Y tal es la concentración y centralización del proceso mundial de la revolución, que permite que un pequeño país de 6 millones de habitantes, sea uno de los centros estimuladores, orientadores y organizadores de un proceso en el que participan millones y millones de seres humanos y en el que se está decidiendo la batalla final contra el capitalismo y el imperialismo y el triunfo irreversible del socialismo.

## "DEMOCRACIA POPULAR" ES AJENO A FUDE, A SU PROGRAMA, A SUS METODOS Y A SU FUNCIONAMIENTO DE CENTRALISMO DEMOCRATICO

Debido a la aparicion de diversos grupos en la Universidad de Madrid, de estavilles, diarios y otras publicaciones firmadas por FUDE y que no corresponden ni a la politica, ni a los objetivos, ni al program por los que lucha FUDE, reivindicando alguno de ellos el derecho unico y exclusivo a ser FUDE, creemos importante pronunciarnos sobre este aspecto, como han hecho nuestros compaños de la Direccion Central de FUDE de Madrid, a traves de su organo COMUNA, nº 5.

FJDE de Barcelona, en su org. no REVOLUCION SOCIALISTA, manifiesta su apoyo a la lucha politica que ha hecho COMUNA y reiteramos que nuestra organizacion se define por unos objetivos, por un program y una politica. Cualquier publicacion que ignore esto, que no difienda el program de la Revolucion Socialista, que se aprobo en la Asamblea General de Noviembre de 1,66, y que ha sido publicado en nuestro primer numero de REVOLUCION SOCIALISTA, y ademas aprobado y ratificado por la Vanguardia Estudiantil Mundial, es ajena a nuestra organizacion, como Tendencia Revolucionaria en el campo estudiantil.

Dentro de las publicaciones y grupos que aparecen con el nombre de FUDE, nos referiremos sobre todo al que se firma "DEMOCRACIA POPULAR", porque creemos que por su contenido, por el "metodo de discusion que emplea", por todo su concepcion de la lucha de clases en Espana y en el mundo, es el que mas distante esta de nuestros metodos y de nuestra concepcion.

FVVI es una Tendencia Revolucionaria que se ha desarrollado en el campo estudiantil en la que la base esencial de su funcionamiento es la democracia proletaria en el interior. Dentro de FUDE existe la libertad de tendencias, de fracciones, de cada fraccion de expresion de cada fraccion, derecho de expresion y de organizacion de la minoria, junt con el sentimiento conciente de esta a la decision democratica de la mayoria, despues de agotadas todas las vías de la discusion democratica. Es decir, que nuestra organizacion, para poder llevar el program adelante, para poder intervenir en la situacion objetiva, fijando las perspectivas revolucionarias, basada en la concepcion del centralismo-democratico para su funcionamiento. Ahora bien, esta misma concepcion significa que todas las fracciones que funcionan en FVVI deben absolutamente defendir incondicionalmente el program que nos define, que fue aprobado por una Asamblea General, y que se ha demostrado ya que es valido y que responde a las necesidades y a las aspiraciones de las masas explotadas espanolas. Cualquier fraccion que funcione en el interior de FUDE debe luchar por llevar adelante este program. Pero en la tactica concreta a emplear en determinado momento, en los ritmos de trabajo, puede haber diferencias de enfoque, de opinion, etc. A la hora de poner en practica una consigna, de organizar una accion especifica, de hacer determinada campaña, cada fraccion, cada militante tienen el derecho de expresar su punto de vista. Es decir, que el program es unico: socializacion de los medios de reproduccion, control obrero, expropiacion de todas las tierras a los terratenientes, Central Sindical Unida, Partido Obrero Basado en los sindicatos, democracia sindical, democracia proletaria, control y gobierno obrero-estudiantil para la Universidad, Gobierno Obrero y Campesino. Pero la aplicacion de este program unico, cambiahistoricamente o es valida, y aprobado por el organismo FUDE, variara segun las diferentes tacticas concretas. Es aqui donde cada fraccion del interior de FUDE, juega un papel fundamental, porque "permite la mas amplia libertad en la discusion y la absoluta unidad en la accion".

Por todo esto decimos que "DEMOCRACIA POPULAR" es opuesto a nuestros metodos y a nuestra concepcion. Ellas no comprenden el papel que ha jugado la fraccion trotskista del P. R. (T) en FUDE. No comprenden la lucha que ha llevado esta fraccion para integral el program, en el desarrollo de publicaciones, estavilles, manteniendo el funcionamiento y elevando el nivel de comprensiion teorica y politica de todo el equipo actual de FUDE. Y no comprenden porque ell es son ajenos a este espiritu de democracia proletaria, son ajenos en ultima instancia a los objetivos revolucionarios de la lucha revolucionaria de las masas explotadas. Son ajenos a este y al program que es la expresion cientifica mas elevada del proceso inconsciente de la Historia, el proceso actual de la agonie mortal del capitalismo y el triunfo irreversible del socialismo.

# FUDE LLAMA A TODA LA VANGUARDIA ESTUDIANTIL A CONTRIBUIR AL DESARROLLO DE LOS COMITES DE BARRIO

La discusion que toda la vanguardia esta llevando para construir los Comites de Barrio, sobre todo en Cataluña, sobre la transformacion de Comisiones Obreras Juveniles en Comites de Barrio, es un ejemplo claro de la necesidad objetiva de darle forma a este organismo que corresponde al funcionamiento y a los objetivos de la lucha a llevar dentro del barrio. En estas discusiones debemos participar todas las organizaciones estudiantiles revolucionarias, para contribuir a su desarrollo, elevando y madurando el nivel politico, para que la direccion del Comite de Barrio lleve adelante la lucha con el programa anticapitalista.

La necesidad que tienen las masas y su vanguardia de intervenir en todos los problemas politicos, sociales y economicos del pais, se ve estimulada por la influencia que se recibe de la intervencion directa de las masas vietnamitas en su lucha contra el imperialismo. La inmensa riqueza de esta etapa es la intervencion de todas las masas, sean mujeres, ninos, o viejos, en lucha contra el capitalismo y el imperialismo. Estan decididos a intervenir en el desarrollo del progreso social, luchando contra el imperialismo, como los ninos en Aden para expulsar a los ingleses, y como hacen tambien las milicias obreras en Siria, con la intervencion armada de toda la poblacion para impedir la invasion israeli. Esto est. contribuyendo a decidir en este curso el triunfo de la Revolucion Mundial. La voluntad de todas las masas explotadas se imponerse al capitalismo interviniendo y decidiendo en todos los problemas.

Por eso la inmena importancia del funcionamiento de toda la poblacion dentro del barrio, donde un COMITE CONJUNTO DE OBREROS, ESTUDIANTES, INTELLECTUALES, AMAS DE CASA, ESCOLARES, PEQUEÑO BURGUESIA POBRE, puede desarrollar la lucha contra el capitalismo, aplicando el programa de la Revolucion Socialista. Es en el barrio, donde sectores explotados que no estan vinculados a organizaciones sindicale y revolucionarias, pueden intervenir. Es en el barrio donde los mas de 600,000 obreros, pequenos comerciantes y obreros en paro, asi como los intelectuales, que influidos por la Revolucion Mundial se radicalizan y son ganados al movimiento obrero, encuentran el organismo politico donde intervenir. Este funcionamiento centralizado de todos los vecinos con el programa anticapitalista, mantenido permanentemente, es embrion del Soviet : organismo ya aprobado por las masas y en el que se apoyaron Lenin y Trotsky en la Revolucion de Octubre.

Nosotros y en Frente Unico con toda la vanguardia obrera, estudiantil e intelectual, tenemos que llevar un plan de estudios y discutir un programa de reclamaciones para el barrio : obras publicas, construccion de viviendas, escuelas, hospitales, carreteras, jardines y parques infantiles, alumbrado, gas, alcantarillado,.. y luchar para conseguirlo. Para conseguir estas necesidades vitales del barrio, hay que irremediable victorias al capitalismo ahora, sin esperar grandes acciones. Que el barrio sea un frente de lucha, como las fabriles y la Universidad.

FUDE, a traves de sus militantes, est. dispuesto a contribuir incondicionalmente a dar cursos de marxismo dentro de los Comites de Barrio, dar cursos y charlas sobre el desarrollo del movimiento obrero y el curso de la Revolucion en Espana y en el mundo. Esto va a permitir elevar, madurar y mantener el programa anticapitalista y antipatriota dentro del barrio, e ir desarrollando y construyendo una direccion revolucionaria, que este vinculada al movimiento obrero y a las organizaciones revolucionarias.

Todas las tendencias y grupos revolucionarios, a traves de sus organos, deben desarrollar articulos que contribuyan a clarificar y madurar estas discusiones, para que toda la vanguardia revolucionaria de las fabriles y de los barrios se eleve a la comprension del papel de este organismo, sobre todo los militantes de Comisiones Obreras Juveniles para que discutan y apliquen una politica que corresponda a desarrollar un frente de lucha en el que puedan participar todos los sectores, subordinados a la vanguardia y a la politica del proletariado, que son ganados a la Revolucion.

**EXIGIMOS LA LIBERTAD DE NUESTROS COMPAÑEROS Y LA DE  
TODOS LOS QUE LUCHAN CONTRA EL CAPITALISMO E IMPERIALISMO**

# LUCHA ESTUDIANTIL EN EL MUNDO

El desarrollo de las luchas estudiantiles en Belgica, Italia, Alemania, Japon, India, esta mostrando una decision mundial de todo el estudiantado de incorporarse decididamente a la lucha que llevan las masas explotadas. El estudiantado, influenciado por todas las luchas del proletariado mundial, de las masas vietnamitas, chinas, sirias, cubanas, siente que hoy dia la cultura no se aprende en la Universidad, si no luchando contra el imperialismo y el capitalismo. La lucha anticolonialista de los estudiantes japoneses del Zengakuren, dirigidos por el ala trotskista, manifestando violentamente contra el Enterprise, portaviones atomico yanqui, durante una semana, muestran esto. Un nivel mas elevado que esta lucha anticolonialista de los estudiantes en Japon, es la lucha anticapitalista de los estudiantes, estos dias, en Europa. En Milen y en Turin los estudiantes han ocupado las universidades y han hecho un Frente Unico con los obreros, que han apoyado; en Pisa, los universitarios han ocupado la Universidad y ha habido manifestaciones de los estudiantes de Secundaria en su apoyo. Estas luchas muestran como el estudiantado para dar continuidad a su lucha busca el apoyo efectivo del proletariado, porque el capitalismo puede prescindir de los estudiantes, pero no puede prescindir de los obreros. Por eso los estudiantes italianos buscan el apoyo de la clase obrera para ocupar la Universidad, y ponerla al servicio del progreso, al servicio de la Revolucion. La Universidad de Turin fue ocupada con la consigna de GOBIERNO OBRERO ESTUDIANTIL DE LA UNIVERSIDAD.

Los estudiantes de Lovaina (Bélgica), donde ha sido discutido y aprobado el programa de FUDE, estan mostrando con su lucha permanente que no se trata ya de discutir meramente los problemas academicos, sino que su lucha es contra el sistema capitalista, que es la causa del estado actual de las universidades en todos los países capitalistas. Lo expresan en su consigna: "burgueses-católicos, católicos-capitalistas, capitalistas-fascistas". Es una comprensión histórica que estan mostrando de los problemas de la lucha de clases. No es una lucha por reformas academicas, sino una lucha por transformar la sociedad, por eliminar la estructura social al servicio de la minoría capitalista.

Lo mismo expresan los estudiantes de Bremen, que unidos a toda la población, manifiestan violentamente su rechazo a las imposiciones del capitalismo alemán. En la forma es la lucha contra la subida de precios de los autobuses y tranvías, pero el contenido es de lucha anticapitalista, es de imponerse la población queriendo ella misma decidir todos los problemas. Estas luchas de los estudiantes junto con la población trabajadora estan mostrando que el proletariado alemán se esta elevando en su decisión de batir al capitalismo, y que esta buscando los organismos para expresar esta necesidad.

En la India prosiguen las manifestaciones estudiantiles contra el gobierno racionalista de Indira Gandhi que comenzaron hace un mes con la destitución del gobierno de Bengala, en el que habían ganado las elecciones la izquierda comunista. Los estudiantes hindúes estan actuando como Partido Obrero objetivamente. Están organizando y dirigiendo la lucha de toda la población explotada contra el gobierno capitalista hindú. Junto a la lucha de los estudiantes revolucionarios en Mexico, es uno de los niveles mas elevados de la lucha estudiantil mundial, porque el estudiantado obra en estos dos países como dirección revolucionaria, organizando y dirigiendo las luchas sociales revolucionarias para batir al capitalismo. A falta de dirección revolucionaria proletaria de masas, los estudiantes hindúes movilizan y arrasan tras de si al grueso de las masas explotadas campesinas de la India, obrando como dirección revolucionaria.

Los diferentes grados de la lucha estudiantil mundial muestran tambien el proceso de elevamiento de la conciencia de la vanguardia estudiantil, desde la lucha por las reivindicaciones estudiantiles, pasando por la solidaridad activa con las masas vietnamitas que luchan contra el imperialismo yanqui, hasta el Frente Unico con la vanguardia proletaria para apoyarse a si misma en las ocupaciones de universidad, y estar a la cabeza de la lucha revolucionaria con el programa socialista.

Compañero: Procuraerte el MANIFIESTO DE FUDE pidiéndolo a nuestros militantes o simpatizantes, discútelo en tu frente de trabajo y pásalo a tus ~~compañeros~~ Biblioteca de Comunicación CEDOC. Es importante para la lucha por el Partido Obrero Basado en los Sindicatos.

## QUE LA VANGUARDIA SE EXPRESE A TRAVES DE NUESTRO DIARIO

Invitamos a toda la vanguardia revolucionaria española, a los sectores organizados, sean las Comisiones Obreras, las Comisiones Obreras Juveniles, las tendencias conscientes que operan en su interior, Voz Obrera, Comisiones Obreras del Metal, Comités de Barrio, a los Partidos Obreros, y a todos los sectores no organizados de la vanguardia, marxistas independientes y marxistas revolucionarios, a escribir artículos en "REVOLUCION SOCIALISTA", a enviar comunicados, sugerencias, etc., sobre todos los problemas, tareas y objetivos que se plantean hoy en España.

Reconociendo la iniciativa de nuestro órgano central "COMUNA" en este sentido abrimos nuestras páginas a toda la vanguardia revolucionaria. Con ello queremos contribuir a que todos los problemas que tiene planteada la sociedad sean discutidos por todos los grupos, tendencias, sectores que buscan la salida progresista a estos problemas, que buscan su solución en intereses de la mayoría explotada. Contribuimos así a que todos los grupos de la vanguardia revolucionaria puedan intervenir, orientar, decidir sobre estos problemas. De este modo se establecerá una base de democracia proletaria sin la que no se puede construir la sociedad socialista, y permitirá en este proceso de ascenso y maduración de la vanguardia, fundir a FUD con el espíritu, con el sentimiento y la combatividad del proletariado, así como con la inmensa fuerza creadora de las masas.

Dirigirse a nuestros militantes y simpatizantes y a la dirección del Secretariado del Exterior de FUD:

SANTERNE

4 bis, rue de Boulai - PARIS

## VIVA LA HEROICA LUCHA DEL PUEBLO VIETNAMEÑO REVOLUCIONARIO!

Saludamos con inmenso algarro revolucionaria a las masas vietnamitas y su vanguardia organizada en el Vietcong, a toda la vanguardia revolucionaria y a las masas de extremo Oriente, que se están enfrentando armas en mano al imperialista terrorista-militar del imperialismo yanqui. El imperialismo está intentando intimidar a las masas del mundo lanzando miles de toneladas de bombas sobre las masas vietnamitas. ¡Es una acción criminal y asesina del imperialismo que quiere terrorizar a la Revolución Mundial! ante esto, las masas de Vietnam, hombres, mujeres, ancianos, niños, ¡toda la población!, muestran su decisión inquebrantable de no dejar la lucha hasta acabar con el imperialismo y el capitalismo mundial. En su conciencia, en sus sentimientos, en sus relaciones, en su sien humano de progreso, están expresando, al nivel más elevado que jamás la historia humana lo había hecho, que lo que determina el avance de la humanidad no son las armas, ni el nivel de desarrollo industrial, sino la conciencia de la humanidad, la seguridad histórica de que para progresar es necesario borrar ya de la historia la propiedad privada, borrar el capitalismo. El imperialismo yanqui posee el aparato militar más monstruoso que se ha concebido, bombas atómicas, napalm, guerra química, bacteriológica, asesinamientos masivos. Y con todo eso es incapaz de vencer a un pueblo de campesinos. Porque la fuerza histórica la da la seguridad humana, la conciencia de que hay que echar abajo al capitalismo y al imperialismo. ¡Eso es Vietnam! Y Vietnam está impulsando permanentemente a todas las fuerzas revolucionarias de extremo Oriente, al Phatet Lao, a las masas de Corea, de Camboya, a las masas campesinas indias. Es un foco permanente de influencia. En Yakarta (Indonesia) los estudiantes secundarios de 15 a 19 años, se han manifestado con pancartas pidiendo comida, y el ejército apuntándoles con las armas. En Yakarta, donde han asesinado en un año a medio millón de comunistas! Y era el mismo ejército que había asesinado vilmente a miles y miles de comunistas quien apuntaba ahora a los niños de 10 años, hijos de los muertos. ¡Esa seguridad, esa fuerza histórica, ese sentimiento, esa alegría revolucionaria, es Vietnam, son las masas revolucionarias del mundo, VIVAN LAS MASAS VIETNAMEÑAS! HASTA EL TRIUNFO FINAL DE LA REVOLUCIÓN DESTRUYENDO AL IMPERIALISMO YANQUI Y AL CAPITALISMO MUNDIAL!

Publicamos el punto 3º del PROGRAMA DE 5 PUNTOS, presentado y aprobado en la Asamblea General de Noviembre de 1966, y que define los objetivos y la política por la que lucha FUDE y por el que FUDE ha ganado la autoridad mundial entre los sectores más revolucionarios de la vanguardia estudiantil. (1)

La República Socialista es un Estado dirigido por el proletariado, en el cual se incluye la participación en las tareas políticas del resto de las masas populares. Sus objetivos son: llevar la lucha de clases hasta el final, enulando económica, política y socialmente a los enemigos de las masas populares, contrarrestando el socialismo llevar a cabo la liberación de toda la sociedad y colaborar con el resto de las masas explotadas del mundo por estos objetivos a escala internacional.

#### POLITICA ECONOMICA

La República Socialista tomará las siguientes medidas:

- Socialización de los recursos naturales de todo el país sin indemnización.
- Socialización de los medios de producción sin indemnización (pesca, minería e industria)
- Socialización sin indemnización de la tierra y colectivización no forzosa.
- Socialización del capital financiero.
- Socialización sin indemnización del capital extranjero, ya sea invertido directamente o en cartera.
- Reforma Monetaria
- Monopolio estatal del comercio exterior

#### POLITICA INTERIOR

Inmediatamente tomado el poder político por las masas populares, se procederá al desmantelamiento total del aparato burgués y se celebrará un Plebiscito en el que las masas populares de las distintas nacionalidades determinen qué grado de autonomía desean para las mismas y se constituirá una JUNTA SUPREMA DE LAS NACIONALIDADES. Así mismo se tomarán las siguientes medidas:

- Expulsión inmediata de los imperialistas yanquis de nuestro país con la consiguiente expropiación de sus bases.
- Desmantelamiento del aparato de represión de la dictadura: Ejército, Guardia Civil, Policía, etc, con el consiguiente proceso por Tribunales Populares de todos aquellos elementos de los mismos que hayan tenido una destacada actividad antipopular y contrarrevolucionaria.
- Consolidación del Ejército Rebelde de Obreros y Campesinos que se ha ido forjando en la lucha y creación de Milicias Armadas Obreras y Campesinas, cuya función será la salvaguardia de los intereses populares.
- La República Socialista es una democracia para las masas populares y una dictadura contra la clase poseedora, que no tendrá ningún derecho político.
- El poder político es ejercido directamente por Juntas de Obreros, Campesinos y Soldados. Dichas Juntas envían sus delegados al supremo órgano político del Estado: la Junta Suprema.
- Las decisiones económicas tomadas por las Comunidades serán articuladas por la Junta Suprema en un plan económico para todo el país.

#### POLITICA EXTERIOR

La República Socialista romperá unilateralmente todos los tratados políticos, económicos y militares y culturales, sellados por la dictadura franquista con cualquier país imperialista y particularmente con el imperialismo yanqui y con el Vaticano.

La República Socialista llevará una política de colaboración fraternal con todos los demás Estados Obreros y masas populares del mundo, incluyéndose incondicionalmente en el Frente Único Mundial Anticapitalista y Antimperialista.

Aplicará consecuentemente el principio del internacionalismo proletario, apoyando material y moralmente a todos los movimientos de liberación popular del mundo.

Todas las decisiones, tratados, alianzas económicas, políticas, etc, serán discutidas y refrendadas por las Juntas de Obreros, Campesinos y Soldados.

(1) Se trata de una síntesis del punto tercero del Programa de FUDE